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SOD, GP, GR activities in lymphocyte lysate. The essential enzyme differences were revealed between all activity 
degrees and variants of the disease. The definition of SOD, GP, GR, CAT activities helps to diagnose the degree of the 
pathological process activity, character of the course and also helps monitor the effectiveness of SLE therapy.

ОПЫТ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ОСТЕОПЛАСТИЧЕСКИХ МАТЕРИАЛОВ ДЛЯ ПЛАСТИКИ 
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Представлены результаты исследования эффективности использования различных биоматериалов и их комбина-
ций для пластики костной ткани альвеолярного отростка верхней челюсти при перфорации верхнечелюстного сину-
са. Всего под наблюдением было 84 пациента, находившихся на амбулаторном лечении в краевой стоматологической 
поликлинике г. Ставрополя и отделении челюстно-лицевой хирургии 4-й клинической больницы г. Ставрополя с 2008 
по 2013 г. Результаты исследования показали, что использование биоматериалов в виде блоков, крошки, геля и новых 
способов костной пластики позволяет добиться ускоренного выздоровления больных в среднем на 2-3 дня, предотвра-
тить послеоперационные воспалительные осложнения, уменьшить рецидивы заболевания. Авторы подчеркивают, что 
выбор способа пластического закрытия оро-антральных перфораций зависит от величины дефекта костной ткани, раз-
меры которого должны определяться с помощью компьютерной томографии, в то же время использование остеопла-
стических материалов для заполнения оро-антрального костного дефекта является эффективным и надежным методом 
восстановления костной и мягких тканей в области, прилежащей к верхнечелюстному синусу.
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The results of research on the effectiveness of various biomaterials and their combinations for plastics alveolar bone of 
the upper jaw with perforation of the maxillary sinus. The observation of all 84 patients who were on outpatient dental clinic 
in the regional city of Stavropol, and the Department of Maxillofacial Surgery fourth hospital in Stavropol from 2008 to 2013. 
The results showed that the use of biomaterials in the form of blocks, aggregates, gel and new ways of grafting allows for rapid 
recovery of patients by an average of 2-3 days to prevent postoperative inflammatory complications, reduce relapses. The authors 
emphasize that the choice of the method of plastic closure of oro-antral perforations depends on the size of the defect of bone 
tissue, the size of which shall be determined by computed tomography, at the same time, the use of osteoplastic materials to fill 
the oro-antral bone defect is an effective and safe method to restore bone and soft tissue in the area adjacent to the maxillary sinus.
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Представлены результаты исследования содержания в околоплодных водах ангиогенных и ростовых факторов (NO, 
NO-синтазы, аргиназы) и (СЭФРА и ТФР β1) при физиологических срочных и преждевременных родах. Полученные дан-
ные свидетельствуют о том, что при преждевременных родах повышенная активность клеток миометрия обусловливает-
ся нарушением процессов, регулирующих в них уровень Са2+, в частности, за счёт низкого содержания NО. Снижение ге-
нерации NO приводит к нарушению реакций, обеспечивающих падение в клетках миометрия уровня ионов кальция,  ко-
торое является одним из факторов повышения контрактильной активности матки. При данной патологии, по нашим дан-
ным, падение продукции NO обусловлено высоким уровнем ТФР-β1, ингибирующего активность NO-синтазы, осущест-
вляющей генерацию оксида азота из L- аргинина.  Выявленные нарушения содержания в околоплодных водах эндоген-
ных регуляторов метаболизма клеток миометрия – ангиогенных соединений, позволили определить роль каждого из этих 
биоактивных компонентов в механизме развязывания родовой деятельности при преждевременных родах.

THE ROLE OF TRANSFORMING GROWTH FACTOR Β (TGF Β) IN MODIFICATION 
OF INTRACELLULAR ANGIOGENIC FACTORS DURING PRETERM DELIVERY

Zenkina Z.V., Linde V.A., Drukker N.A., Nekrasova M.G., Kulakova V.A.,  Aleksandrova E.M.

Federal State Budget Establishment “Rostov-on-Don research institute of obstetrics and pediatrics” of Ministry 
of Health of Russian Federation. (344012, Rostov-on-Don, Mechnikova str., 43, E-mail: Secretary@rniiap.ru)  

The results of the investigation of the content in the amniotic fluids of angiogenic and growth factors (NO, NO-
synthase, arginase and vascular-endothelial growth factor (VEGF) and TGF β1) during physiological and urgent preterm 
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delivery have been presented. The obtained data evidence that during the preterm delivery the increased myometrium 
cell activity is stipulated for disturbance of the processes, regulating in them Ca2+  level, in particular, at the expense of 
low NO content, which is one of the factors of increasing the contractile uterus activity. Decrease in generation of NO 
leads to violation of the reactions providing falling in cages a miometriya of level of ions of calcium which is one of 
factors of increase of constriction activity of a uterus. At this pathology, according to our data, falling of production of 
NO is caused by the high TFR-β1 level, inhibiting activity NO-synthase, carrying out generation of oxide of nitrogen 
from L-argin. The revealed disturbances of the content in the amniotic fluids of endogenous regulators of myometrium 
cell metabolism – angiogenic connections, allowed to determine the role of each of these bioactive components in the 
mechanism of birth activity beginning during preterm delivery.
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Показатели физического развития – инструмент первичного контроля за состоянием здоровья ребенка. 
Сравнительный анализ статистических данных, полученных в разные годы, позволяет установить сдвиги в фи-
зическом развитии подрастающего поколения во временном и возрастном аспектах, своевременно прогнозиро-
вать изменения в росте и развитии детей. Учет традиций и применение новых подходов в разработке региональ-
ных стандартов физического развития  детей и подростков позволит осуществлять социально-гигиенический 
мониторинг с учетом как изменяющихся показателей среды обитания, так и современных морфологических 
особенностей детской и подростковой популяции. Результаты настоящих исследований свидетельствуют о том, 
что в динамике обучения отмечается увеличение показателей роста и веса у юношей, тогда как в антропоме-
трических показателях девушек определяется стабилизация параметров. Это отражает закономерности воз-
растных ростовых процессов юношей и объясняет особенности развития патологических нарушений в состо-
янии их здоровья.
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Indices of physical development are the instrument of primary control of a child’s health status. A comparative 
statistical data analysis obtained in different years allows identifying deviances in physical development of the younger 
generation in time-dependent and age-dependent aspects, timely predicting changes in children growth and development. 
The account of traditions and application of new approaches in the development of regional standards for children and 
adolescent physical development will allow carrying out social-hygienic monitoring with due regard to both changing 
indices of the environment, and modern morphological peculiarities of the children and adolescent population. The results 
of the present studies testify that, in the education dynamics, the increase of the height and weight indices is marked 
in young men, whereas parameters’ stabilization is defined in the girls. It represents the regularities of the age growth 
processes in young men and explains the peculiarities of pathological abnormality development in their health status. 

СРАВНИТЕЛЬНЫЕ АСПЕКТЫ  НЕКОТОРЫХ ФАРМАКОЛОГИЧЕСКИХ 
ЭФФЕКТОВ ЭТОКСИДОЛА В УСЛОВИЯХ  РАЗЛИЧНЫХ МОДЕЛЕЙ 

МЕТАБОЛИЧЕСКИХ НАРУШЕНИЙ

Зорькина А.В., Усанова А.А., Тужилкина С.В., Зауралов О.Е.

ФГБОУ ВПО «Мордовский государственный университет им. Н. П. Огарева», Саранск,  Россия  
(430000, Саранск, ГСП ул. Большевистская, 68), e-mail: sensei999@mail.ru

Этоксидол в условиях моделирования аллоксановой гипергликемии повышает результирующие показате-
ли вариабельности сердечного ритма, предотвращая активацию  симпатического компонента и активируя па-
расимпатический компонент регуляции сердечного ритма, и не влияет на продолжительность и расчетные по-
казатели интервала QT. В условиях дислипидемии, вызванной пищевой нагрузкой холестерином и отменой ло-
вастатина, этоксидол предупреждает дисбаланс вегетативной регуляции и увеличение расчетных показателей 
QTd и QTdc. На фоне моделирования сочетанных метаболических нарушений и отмены ловастатина этоксидол 
повышает результирующие показатели вариабельности сердечного ритма, повышает активность парасимпати-
ческой регуляции, нормализует вегетативный баланс, уменьшает расчетные показатели интервала QT. Приме-
нение 3-оксипиридина малата (этоксидола) в условиях трех изученных моделей метаболических нарушений 


